



## LOS PROFESIONALES DE TVE POR UNA TELEVISIÓN PÚBLICA PLURAL E INDEPENDIENTE

---

El pasado 16 de septiembre, tras una reunión con la redacción central en Torrespaña, los Consejos de informativos de TVE e iRTVE (Interactivos RTVE) decidieron poner en marcha una iniciativa, propuesta por la mayoría de los presentes, consistente en la recogida de firmas para apoyar el siguiente texto:

### **ANTE UNA SITUACIÓN LÍMITE (26 DE SEPTIEMBRE DE 2014)**

*Los trabajadores de TVE queremos denunciar a la opinión pública la utilización partidista y gubernamental de los Servicios Informativos del medio público en el que trabajamos.*

*Tras dos años de malas prácticas profesionales - denunciadas de forma reiterada en los informes y dictámenes del Consejo de Informativos - los niveles de manipulación y censura han hundido la credibilidad de TVE y la acercan peligrosamente a los modelos de Telemadrid o Canal 9. La contratación de personal externo y su nombramiento para responsabilidades editoriales, cuando existe personal interno altamente cualificado, supone además de un agravio para los trabajadores, un gasto injustificado al que debe hacer frente toda la sociedad en estos momentos de graves dificultades económicas.*

*Queremos reafirmar nuestro compromiso con una televisión pública, unos Servicios Informativos y una web al servicio de los ciudadanos, desde el convencimiento de que son una pieza fundamental para la salud democrática de nuestro país.*

*Para cumplir con nuestro deber como servicio público sufragado por el contribuyente, exigimos que los profesionales de la información de RTVE puedan trabajar con total libertad e independencia, de acuerdo a los códigos deontológicos de la profesión y a las directrices que marca la propia Ley de la radiotelevisión Pública. Asimismo, consideramos imprescindible volver a un sistema que haga necesario el consenso y el acuerdo en el Parlamento para el nombramiento de los más altos responsables de RTVE.*

Hasta la fecha de hoy, casi 1.500 trabajadores de TVE e iRTVE se han adherido a este texto de forma expresa con su firma.

Los Consejos de Informativos, órganos institucionales de participación profesional creados por la "Ley 17/2006 de 5 de junio, de la radio y la televisión de titularidad estatal", tienen la responsabilidad de "velar por la independencia de los profesionales de la información ante la dirección de cada sociedad" y "promover la independencia editorial de la Corporación RTVE, de acuerdo con lo previsto en la legislación general audiovisual".

A lo largo de su existencia, y en cumplimiento de su mandato legal, dichos Consejos de Informativos han ido elaborando informes y dictámenes sobre malas prácticas detectadas en programas de los Servicios Informativos de TVE que ha remitido puntualmente a la Dirección de Informativos, al Consejo de Administración y a la Presidencia de la CRTVE. Durante el mandato del actual Cdl, las denuncias y recomendaciones contenidas en sus informes han sido generalmente ignoradas. La gravedad de lo ocurrido en los dos últimos años está reflejada en el Informe Anual elevado por el Consejo de Informativos de TVE al Consejo de Administración de la Corporación o en el informe hecho público el pasado 1 de julio donde se reclamaba "un cambio en los Informativos" de TVE.

<http://extra.rtve.es/cinftve/2013-INFORMEANUAL-CDITVE.pdf>  
<http://extra.rtve.es/cinftve/UNCAMBIOENLOSINFORMATIVOS.pdf>

En los últimos meses esta tendencia se ha visto acentuada con coberturas informativas como las de la Diada de Cataluña, el Caso Pujol en el Congreso de los Diputados, la designación de Miguel Arias Cañete como Comisario de Energía y Cambio Climático, etc. También con la falta de equilibrio en los invitados a las tertulias de TVE o la continuada ausencia en programas de debate y entrevistas de La 1 del líder de la formación Podemos.

Por todo lo expuesto, los profesionales de TVE e iRTVE consideran que:

Es necesario acabar con la deriva en la que una combinación de financiación insuficiente y utilización partidista da como resultado el cierre o la reducción a la casi intrascendencia de televisiones públicas.

Es imprescindible que exista un compromiso político, de todos los partidos, liderado por el gobierno, de respeto a un modelo de televisión pública independiente y plural. Un compromiso de "desgubernamentalización" de RTVE, para homologar nuestra radiodifusión pública con las grandes empresas de comunicación de titularidad pública de nuestro entorno democrático.

Es exigible que al frente de las más altas instancias de RTVE se ubiquen gestores y profesionales de intachable trayectoria, cuya única voluntad demostrada sea liderar una televisión al servicio de la sociedad, con unos Servicios Informativos en los que se practique un periodismo independiente, plural y veraz, cuyo fin sea única y exclusivamente "contribuir a la formación de una opinión pública informada" tal y como establece la Ley de 2006.

---

## MÁS INFORMACIÓN

### Consejo de Informativos de TVE

Alejandro Caballero (Pte. del Cdl de TVE)  
T. 679 22 34 12  
[alejandro.caballero@rtve.es](mailto:alejandro.caballero@rtve.es)

Xavi Fortes (Vpte. del Cdl de TVE)  
T. 679 75 18 69